

daß man überrascht war, ein so ganz anderes Benehmen hier zu finden, so abweichend von demjenigen, was wir Tags zuvor erlebt.

Dennoch war der Kapitain nicht zu bewegen, mehr als zehn auf einmal an Bord kommen zu lassen. Die Enternetze waren überall weit ausgespannt, und es wurde das Ersteigen des Schiffes nur an einer Stelle gestattet. Das Boot, welches die Besucher brachte, mußte alsdann um das Schiff herum nach der andern Seite fahren, um dort an der Treppe zu liegen, wenn der Besucher das Schiff wieder verlassen wollte. Hierdurch erhielt man die erforderliche Ordnung; die Leute drängten sich nicht bei einer Begegnung und man hatte auf die einfachste Weise eine Controle hergestellt, so daß, wenn irgend eine Kleinigkeit nach dem Geschmack eines Eingeborenen gewesen wäre, diese doch hätte gefunden werden müssen, da die Eingeborenen ohne Bekleidung waren und einzeln das Schiff verließen. Es geschah aber nicht einmal ein solcher kleiner Raub; wir hatten uns nicht zu beklagen.

Dreiunddreißigstes Kapitel.

Noch immer keine Huldigungen von Seiten der Herren Könige. Wie auf Kosten der Regierung ausgesandte Naturforscher Anderen die Preise verderben. Vertrauen weckt Vertrauen. Reichhart, der Erfinder der einfachsten Mittel. Die Bauart der Boote der Eingeborenen. Napoleon und die Dampfschiffe.

Als wir am nächsten Morgen in den Hafen von Dorei einliefen, welcher überaus sicher und gegen alle Winde vollkommen geschützt ist, erneuerte sich die Scene vom vorigen Abend. Es kamen der Boote außerordentlich viele zu uns heran; doch wollte sich, allerdings zum großen Kummer des Supercargo, durchaus kein König blicken lassen, um seine unterthänigste Aufwartung zu machen; aber dennoch glich das Verdeck bald einem wahren Bazar, obschon Alles ohne Lärm, ohne Schreien, ohne wildes Geheul und Gezänke ablief, wie wir es wohl sonst gefunden hatten. Jedes Boot brachte seine Waaren: das eine hatte Matten, aus den Fäden der Musa geflochten; das andere hatte Decken aus fein gespaltenem Rohr; in einem dritten waren Körbe mit vortrefflichem Taback; andere brachten mehrlreiche Nahrungsmittel; noch andere eßbare Muscheln, und Alles das war zu äußerst billigen Preisen zu erhalten; nicht minder war dies mit ihren Waffen der Fall. Aber so bald man naturhistorisch interessante Gegenstände behandelte, hörten die Leute ganz auf, traitable zu sein. Sie brachten schlafende riesige Fledermäuse, ein Ungeziefer, das ihnen vielen Schaden thut und wofür sie sonst bezahlt hätten, wenn man so gütig gewesen wäre, sie davon zu befreien,